
  

広 聴 特 別 委 員 会 
 

日 時  令和６年９月２５日（水） 

 議会運営委員会終了後   

場 所  第１委員会室       

 

付議事項 

１ ６月定例会のモニター意見交換会について 

 

 

 

２ ６月定例会議会カフェについて(報告書・アンケートの見直し) 

    

 

 

３ ９月定例会のモニター意見交換会、議会カフェの開催について 

 

 

 

４ その他 

 

 

 



令和６年７月１６日、１７日、１８日開催の意見交換会で聴取した意見の割り振り（案） 

モニターからの意見 担当委員会 

・議会だよりで取り上げた記事について、経過や結果の記事を載せてほしい。 

 

・議会だよりで、出来るだけ字体を統一するなど読みやすくしてほしい。 

 

・議会だよりの内容を映像等で視聴できるように、QRコードをもっと活用してはどうか。 

 

・一般質問を傍聴できる施設でアンケートを書いてもらったらどうか。 

 

・一般質問は 70分間にしているが、疲れるだけで誰も聞いていないのではないか。 

 

・公共交通の不便さを感じてもらうために議員も１週間ぐらいバスと電車、自転車で議会に来たらど

うか。 

 

・議会だよりで、若い人が好むコラム等のスペースがあった方が良い。 

 

・モニター任期の３年間の要望で、何が出来て何が出来なかったのかを示して欲しい 

                    ふかん 

・議会の温度感が伝わるよう、カメラなどで俯瞰的なの映像とかは撮れないか。 

 

・議会だよりについて、雰囲気は変わったなという感じ。アンケートでもいいし、反応を得る場は用

意されているのか。 

広報特別委員会 

 

広報特別委員会 

 

広報特別委員会 

 

広聴特別委員会 

 

議会運営委員会 

 

産業建設常任委員会 

 

 

広報特別委員会 

 

広聴特別委員会 

 

議会運営委員会 

 

広報特別委員会 



議会カフェ（報告会＋意見交換会）報告書 ① 

令和６年７月３０日  

 

山陽小野田市議会 

 議長 髙 松 秀 樹 様 

 

広聴特別委員会        

 委員長 森 山 喜 久   

 

令和６年６月定例会議会カフェ（報告会+意見交換会）の実施状況について、下記のと

おり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  令和６年７月３０日（火） １４：００～１５：３０ 

 

２ 開催場所  サンパーク２F 催事場 

 

３ 参加人数  １８人  

 

４ 担当議員名 伊場 勇、大井 淳一朗、岡山 明、奥 良秀、笹木 慶之、 

白井 健一郎、恒松 恵子、中岡 英二、中島 好人、中村 博行、 

藤岡 修美、古豊 和惠、前田 浩司、松尾 数則、宮本 政志、 

森山 喜久、矢田 松夫、山田伸幸、吉永 美子 

 

５ 報告会次第 

(1) 中村副議長挨拶 

(2) ３月議会の報告（議会報告動画を視聴） ※司会者 前田浩司 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会 

 (3) 全体的な意見交換会 

 

６ 各テーブルの意見 

≪総務文教常任委員会関係≫ 

＊市民体育館に輻射式冷暖房機を導入 



・（質問）学校の体育館はどうなのか。 

・（回答）空調は未設置です。 

・（質問）電気だけではダメ。例えば LPガスとかはある。どうか。 

・（回答）電気、都市ガス、LPガス等の導入費用、ランニングコストを比較するようにし

ている。 

・（意見）暑さが常識なので空調は必要、スポーツだけでなく昨年の産業フェスタのよう

なイベント時にも有効活用できる。 

・（意見）管の腐食などメンテナンスが心配 

・（要望）市民体育館だけなのか、厚狭のアリーナも検討してほしい 

 

≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊マイナ保険証への移行 

・（質問）個人病院では毎回マイナ保険証を出しているが、総合病院等では１回で済む。

毎回出すのは面倒だがどうにかならないか。 

・（回答）担当課に確認したところ、毎回マイナ保険証を出すこととなっている。 

 

＊児童手当の拡充と第 2 子以降の保育料が無料化 

・（質問）児童手当はいつからか。 

・（回答）令和６年９月から。 

 

≪産業常任委員会関係≫ 

＊東京から移転する事業者等への優遇措置と企業団地の現状 

・（意見）企業誘致は必要。 

・（意見）大企業の誘致をしてはどうか。 

・（意見）企業誘致は問題も多い。対策も必要 

 

その他 

・（要望）高千帆地区の小学校中学校高校幼稚園とスクールゾーンの道路幅が狭く普段の

生活に支障があり、小野田診療所から道を作ればよいのではないかと思っている。

また学校が避難所となった場合、徒歩で避難できない人は車で避難すると想定され

るがその際の渋滞など心配は尽きない。議員さんに見に来てもらいたい。 

・（意見）報告動画は、とにかく前回よりとてもよくなって、文字も大きく言葉もゆっく

りで見やすかった 

・（意見）外国人が増えていると感じている。よい方向に共存して生活していく仕組みを

整えてほしい。人口が減少しているので大切な存在である。 

 



議会カフェ（報告会＋意見交換会）報告書 ② 

令和６年７月３０日  

 

山陽小野田市議会 

 議長 髙 松 秀 樹 様 

 

広聴特別委員会        

 委員長 森 山 喜 久   

 

令和６年６月定例会議会カフェ（報告会+意見交換会）の実施状況について、下記のと

おり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  令和６年７月３０日（火） １９：００～２０：３０ 

 

２ 開催場所  市役所３F 大会議室 

 

３ 参加人数  １６人  

 

４ 担当議員名 伊場 勇、大井 淳一朗、岡山 明、奥 良秀、笹木 慶之、 

白井 健一郎、恒松 恵子、中岡 英二、中島 好人、中村 博行、 

藤岡 修美、古豊 和惠、前田 浩司、松尾 数則、宮本 政志、 

森山 喜久、矢田 松夫、山田伸幸、吉永 美子 

 

５ 報告会次第 

(1) 髙松議長挨拶 

(2) ３月議会の報告（議会報告動画を視聴） ※司会者 前田浩司 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会 

 (3) 全体的な意見交換会 

 

６ 各テーブルの意見 

≪総務文教常任委員会関係≫ 

＊市民体育館に輻射式冷暖房機を導入 



・（質問）ガス(今回導入予定のもの)と電気(一般的な空調)のランニングコストの違いは。 

・（回答）実施計画で出てくると思われるのでしっかり審査する。 

・（質問）メンテナンスの頻度や耐久性について、特に冷温水はサビの問題があるがどう

か。 

・（回答）実施計画のとき確認する。 

・（質問）地震が起きた場合に大丈夫なのか。 

・（回答）天井の改修案もあるが、責任もって委員会で確認する。 

・（質問）使用料はどうなるのか。 

・（回答）冷暖房を使用した場合の料金については、今後委員会で確認する。 

・（意見）1 番ライフラインの復旧のスピードが速いのは電気だと思う。一つだけだと不

安。エネルギーを分散させたほうがよいのではないかと思う。 

 

＊その他 

・（意見）小野田消防署はアンダーパスの近い危険な場所にあり、出動時に安全なのか不

安。また体育館も低い位置で液状化も心配しており、避難時に安全な場所なのか不

安。 

・（意見）きらら交流館、市役所など建て替えでなく現存の施設の改修である。今から市

役所の 20 年先を見て思い切った判断をしてほしい。新庁舎の議論も始めてよいの

ではないか。 

 

≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊マイナ保険証への移行 

・（質問）マイナ保険証を使うと医療費が安くなると聞いたが、どうか。 

・（回答）約２０円軽減される。 

・（質問）12月 2日から保険証が発行されないことや現行の保険証が猶予期間を経て使え

なくなることを積極的に広報すべきであると思うが、どうか。 

・（回答）市の広報に働きかけたい。 

・（質問）マイナンバーカードを紛失した場合、その番号は変わるのか。 

・（回答）再交付申請をしてもマイナンバーは変更されない。 

・（意見）情報漏洩、セキュリティが心配。 

・（意見）マイナンバーカードについて国の方針に不満がある。(多数意見) 

 

＊児童手当の拡充と第 2 子以降の保育料が無料化 

・（質問）保育料の軽減はいつからか。 

・（回答）令和６年９月から。 

・（質問）高校生で、今までもらえていないが、どうか。 

・（回答）遡っては難しい。令和６年の９月から。 



・（質問）児童手当は市独自の制度か。 

・（回答）国の制度。 

 

≪産業常任委員会関係≫ 

＊東京から移転する事業者等への優遇措置と企業団地の現状 

・（意見）東京は経済の力が強いと実感する。本市でもトライアル期間を設けるなど企業

誘致に向けて仕組みを作るとよい。 

・（意見）金(税収)が入ってくるようなグローバルな大企業を誘致してはどうか。 

・（意見）昔の言葉で言えば「釣った魚に餌をやらん」ってこと。一生懸命来てもらった

が、後は知らん顔。そういうのが不十分だから、山陽小野田市としてもやはり既存

の事業に対してしっかり目を向けるってことが必要だと思う。 

 

その他 

・（意見）報告動画を見たが、改良されて見やすかった。 

・（要望）市内の排水ポンプは、満潮時と大雨が重なった時、あふれることが多い。解決

してほしい。 

・（要望）子育てのサボートなど、これから地域運営組織で取り組んでほしい。 

・（要望）限られた財源の中でまちづくりについての政策提言をしてほしい。 



議会カフェ（報告会＋意見交換会）報告書 ③ 

令和６年７月３１日  

 

山陽小野田市議会 

 議長 髙 松 秀 樹 様 

 

広聴特別委員会        

 委員長 森 山 喜 久   

 

令和６年６月定例会議会カフェ（報告会+意見交換会）の実施状況について、下記のと

おり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  令和６年７月３１日（水） １４：００～１５：３０ 

 

２ 開催場所  赤崎地域交流センター 

 

３ 参加人数  ２７人  

 

４ 担当議員名 伊場 勇、大井 淳一朗、岡山 明、奥 良秀、笹木 慶之、 

白井 健一郎、恒松 恵子、中岡 英二、中島 好人、中村 博行、 

藤岡 修美、古豊 和惠、前田 浩司、松尾 数則、宮本 政志、 

森山 喜久、矢田 松夫、山田伸幸、吉永 美子 

 

５ 報告会次第 

(1) 中村副議長挨拶 

(2) ３月議会の報告（議会報告動画を視聴） ※司会者 前田浩司 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会 

 (3) 全体的な意見交換会 

 

６ 各テーブルの意見 

≪総務文教常任委員会関係≫ 

＊市民体育館に輻射式冷暖房機を導入 



・（質問）ランニングコストがどうなるのか。 

・（回答）まだ試算されていない。 

・（質問）座席数は減るのか。 

・（回答）実施計画では、収納している客席は利用できなくなる。 

・（質問）光熱費は大きく違ってくるのか。 

・（回答）実施計画を立てる上で、電気を動力にした場合のランニングコストは幾らか、

ＬＰガス、都市ガスの場合はどうか、それらを比較対照できるようにしっかり審

査していく。 

・（質問）市民体育館の工事は何をするのか。 

・（回答）輻射式パネルの他、特定天井建造物、トイレの様式化。この 3 つの事業を併せ

て 3億 3,700万円の予定。 

・（意見）空調の導入によって利用料が掛かるようになるか心配している。 

 

≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊マイナ保険証への移行 

・（質問）マイナ保険証を使うといくら安くなるのか。 

・（回答）20円安くなる。 

・（質問）マイナ保険証にするメリットはなにか。 

・（回答）薬局や病院で患者さんたちの健康情報の一元化をすることによって、無駄な医

療が無くなる。 

・（質問）マイナンバーカードの取得率はいくらか。 

・（回答）市民の 75％程度。 

・（質問）電子カルテに対応できない医療機関もあるのか。 

・（回答）ある。 

・（要望）マイナ保険証に切り替わることを市民に周知してほしい。薬剤師会、医師会で

も行うが、市や市議会でも広報をしてもらいたい。 

 

＊児童手当の拡充と第 2 子以降の保育料が無料化 

 

 

＊その他 

・（要望）ねこの支援団体だが、地域猫活動をしている。去勢避妊手術の費用助成をして

もらったが、他にもワクチンなどの費用がかかるので、補助してほしい。 

 

≪産業常任委員会関係≫ 

＊東京から移転する事業者等への優遇措置と企業団地の現状 

・（意見）税収を増やすためにも企業誘致は必要。 



＊その他 

・（質問）水道局が民営化されると聞いたが、どうか。 

・（回答）議会には報告されていない。 

 

その他 

・（意見）はしごを掛けて溝掃除を行っている。土手にも草が生える。汚泥で流れないこ

ともあり、衛生的でない。自治会も高齢化しており、市でどうにかできないもの

か。 

・（意見）報告動画は見やすくなっている。 

 

 



議会カフェ（報告会＋意見交換会）報告書 ④ 

令和６年７月３１日  

 

山陽小野田市議会 

 議長 髙 松 秀 樹 様 

 

広聴特別委員会        

 委員長 森 山 喜 久   

 

令和６年６月定例会議会カフェ（報告会+意見交換会）の実施状況について、下記のと

おり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  令和６年７月３１日（水） １９：００～２０：３０ 

 

２ 開催場所  不二輸送機ホール 小ホール 

 

３ 参加人数  ２５人  

 

４ 担当議員名 伊場 勇、大井 淳一朗、岡山 明、奥 良秀、笹木 慶之、 

白井 健一郎、恒松 恵子、中岡 英二、中島 好人、中村 博行、 

藤岡 修美、古豊 和惠、前田 浩司、松尾 数則、宮本 政志、 

森山 喜久、矢田 松夫、山田伸幸、吉永 美子 

 

５ 報告会次第 

(1) 髙松議長挨拶 

(2) ３月議会の報告（議会報告動画を視聴） ※司会者 前田浩司 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会 

 (3) 全体的な意見交換会 

 

６ 各テーブルの意見 

≪総務文教常任委員会関係≫ 

＊市民体育館に輻射式冷暖房機を導入 



・（質問）太陽光発電はどうなのか。併用は考えていないのか。 

・（回答）太陽光発電と蓄電池の併用とについては、議案審査で対応する。 

・（質問）体育館の利用状況はどうか。 

・（回答）年間で 2253件、利用者数は 3万 7476名。 

・（意見）ハイブリッドとエコの併用が必要ではないか。 

 

≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊マイナ保険証への移行 

・（質問）紙の現在の保険証はいつから使えなくなるのか。 

・（回答）令和７年７月３１日。 

・（意見）マイナ保険証、1 回目はすごい抵抗があるが、2 回目になると、こういうもの

か、となる。慣れればマイカ保険証の方が使いやすい。 

 

＊児童手当の拡充と第 2 子以降の保育料が無料化 

・（質問）支払い回数は同じなのか。 

・（回答）年３回から６回に変更されて支給されることになる。 

・（要望）児童クラブ、厚狭は低学年までしかない。今、夫婦共稼ぎじゃないと生活でき

ない。4年生だから大丈夫、とかの問題ではない。今、うちも少し離れているか

ら対応できているが、児童クラブは 6年生まで対応して欲しい。 

・（回答）予算、人員確保や場所等の課題がある。 

 

＊その他 

・（意見）未婚の男女を集めて大規模なパーティをしたら良いと思う。 

・（意見）結婚祝金や子育て報奨金を出しても良いと思う。 

・（意見）子どもの代わりにペットを飼う家庭もある。ペット税を取ればよいと思う。 

 

≪産業常任委員会関係≫ 

＊東京から移転する事業者等への優遇措置と企業団地の現状 

・（質問）優遇措置の適用は何年間か。 

・（回答）3年間。 

 

＊その他 

・（質問）市外から移転して家を建てて、住所変更してきたら固定資産税を、1～2年間 

無料というのは生きてますよね。 

・（回答）山陽小野田市の転入奨励金制度は今は終わっている。令和 4年 12月 31日まで

に住宅を取得された方、その分で、令和 5年の申請もしくは令和 6年度に申請し

た方で終了。 



その他 

・（質問）アンケートにも書いたがここに市長が来るべき。。 

・（回答）これは、議会報告会である。 

・（要望）厚狭の川沿いは散歩していても環境がよくない。植樹をしたら良いと思う。 

・（意見）大正川、桜川の川底はヘドロだらけである。山の手入れがされていないのも 

原因と思う。 

・（意見）文化会館は建物に特徴がなく、周辺に何もない。市の文化発祥の地がこれでい

いのか。 

・（意見）山陽オートの広い駐車場がもったいないと思っている。道の駅にしたら良いと

思う。 

・（意見）議会カフェ、リモートでやったらいいんじゃないですか。議員の皆さんも 

ｉＰａｄを持たれている、議会カフェ自体もリモートであれば、若い人も参加で

きる。やっぱり 20 代 30 代ぐらいの意見を出さないと。家庭で見えて、家でもで

きる。携帯があれば大丈夫。 

 



議会カフェ アンケート 

議会カフェにご参加いただき、誠にありがとうございました。今後の議会カフェ開催の参考にさ

せていただくために、アンケートへの協力をお願いいたします。 

 

性別：□男性  □女性 

年代：□～２０代  □３０代  □４０代  □５０代  □６０代  □７０代  □８０代～ 

住所：□山陽小野田市 
□高千帆  □有帆  □高泊  □小野田  □須恵   □赤崎  □本山 
□厚狭    □出合  □厚陽  □埴生    □津布田   

    □市外（      ） 

Q1  今回の議会カフェは、満足いただけましたか？ 

□大変満足  □やや満足  □どちらでもない  □やや不満  □不満 

Q2  今回の議会カフェの次の項目に関して、満足いただけましたか？ 

①議会カフェの報告動画配信の内容 
□大変満足  □やや満足  □やや不満  □不満 

②意見交換会の内容 
□大変満足  □やや満足  □やや不満  □不満 

③時間配分 
□大変満足  □やや満足  □やや不満  □不満 

④議員の対応 
□大変満足  □やや満足  □やや不満  □不満 

Q3  今回の議会カフェに関して、ご意見、ご要望などございましたらご記入ください。 

 

     

 

 

(裏面もご利用ください。) 

アンケートへの回答に協力くださいまして、誠にありがとうございました。 

回答いただいた情報は、市議会の個人情報保護方針に基づき適切に利用させていただきます。 

議会カフェを、どのようにしてお知

りになりましたか。 

 

当てはまるものを全て選択してくだ

さい。 

□市 HP  □SNS  □チラシ・ポスター  □その他(         ) 

 

□議員からの紹介 

□伊場  □大井  □岡山  □奥    □笹木  □白井   

□髙松  □恒松  □中岡  □中島  □中村  □福田   

□藤岡  □古豊  □前田  □松尾  □宮本  □森山   

□矢田  □山田  □吉永 



人　　数 87人
回　　収 87枚

□この議会カフェを、どのようにしてお知りになりましたか。複数回答可。

市HP 1

SNS 1
チラシ・ポスター 10
その他 18
議員からの紹介 121

Q1　　今回の議会カフェは、満足いただけましたか？

大変満足 23
やや満足 39
どちらでもない 4

やや不満 3
不満 0

無回答 18

Q2 　今回の議会カフェの次の項目に関して、満足いただけましたか？

①報告動画配信の内容

大変満足 29

やや満足 47
やや不満 5
不満 2

無回答 4

議会カフェ　アンケート集計結果

33%

54%

6%
2%5%

動画配信の内容

大変満足 やや満足 やや不満 不満 無回答

26%

45%

5%
3%0%

21%

議会カフェ全体の満足度

大変満足 やや満足 どちらでもない

やや不満 不満 無回答

1%1%6%

12%

80%

開催を知った方法、手段

市HP SNS チラシ・ポスター その他 議員からの紹介



②意見交換会の内容

大変満足 41
やや満足 38
やや不満 4

不満 0

無回答 4

③時間配分

大変満足 26

やや満足 49

やや不満 6
不満 2

無回答 4

④議員の対応

大変満足 42
やや満足 37

やや不満 1
不満 0
無回答 7

47%

44%

4%0%
5%

意見交換会の内容

大変満足 やや満足 やや不満 不満 無回答

30%

56%

7%
2%5%

時間配分

大変満足 やや満足 やや不満 不満 無回答

48%

43%

1%0%
8%

議員の対応

大変満足 やや満足 やや不満 不満 無回答



性別
　男性 51
　女性 28
　無回答 8

年代
　～２０代 2
　３０代 3
　４０代 3
　５０代 11

　６０代 16
　７０代 38
　８０代～ 1

　無回答 13

住所
高千帆 11

有帆 3
高泊 5
小野田 6
須惠 12

赤崎 14
本山 7

厚狭 15
出合 4
厚陽 0
埴生 4
津布田 2

無回答 2
市外 2

0 10 20 30 40 50 60

男性

女性

無回答

性 別

0 5 10 15 20 25 30 35 40

～２０代

３０代

４０代

５０代

６０代

７０代

８０代～

無回答

年 代

0 2 4 6 8 10 12 14 16

高千帆

有帆

高泊

小野田

須惠

赤崎

本山

厚狭

出合

厚陽

埴生

津布田

無回答

市外

住 所



議会カフェ　アンケート集計参加者 87
アンケート回収 87

□この議会カフェを、どのようにしてお知りになりましたか。
市HP 1
SNS 1

10

その他 18

□議員からの紹介 121

伊場 3

大井 4

岡山 5

奥 11

笹木 3

白井 5

髙松 9

恒松 8

中岡 5

中島 5

中村 4

福田 3

藤岡 6

古豊 7

前田 9

松尾 3

宮本 5

森山 6

矢田 9

山田 3

吉永 8

チラシ・ポスター



議会カフェの開催について
・ぜひ、リモートでの開催を
・参加者が増えるように工夫してください。
・司会の方のマイクの音（声）が割れて聞きにくかった。

・折角の議会カフェの会場です。参加する市民をもっと多くする対策を考えて欲しい。

・議会カフェに初めて参加しました。これからも議会に興味を持っていきたいです。
・サンパークは音が響きすぎですね。
・音が反響して聞きづらい。
・会場の音が反響して、聞き取りづらかった。
・本会場は音が響いて聞き取りづらい。

議会カフェの内容について
・前回の議会カフェよりも内容が良くなって、より楽しい時間でした。
・グループ討議は大変良かったです。
・報告動画がとても分かりやすく、見やすかったです。会場も広かったので、ゆったりして

意見もはずみました。今後も期待します。
・議会のことがとても分かりやすかったです。議員さんとも親しく話せて（少人数のため）
とても良かったです。また、こういう機会を作ってください。

・アンケートの回答欄に普通の項目を作られてはどうか。「やや満足」「やや不満」の選択

は難しい
・「まちづくりだよ全員集合」のタイトルが良かったです。一人ひとりに自分の町に対する

意識を自覚する様が感じられました。議会報告が分かりやすく、良かったです。
・提示された議題から大きくそれましたが大変楽しかったです。次の機会が楽しみです。
・議会カフェになって初めての参加です。たまたま知り合いが教えてくれて参加でき、

良かったです。「議員からの紹介」は要らないと思います。グループ討議は有意義でした。

・市がどんなことを行っているか知ることが出来て良い時間でした。また参加したいと思い
ます。
・動画で議会（委員会）の様子が知れた。大変役に立った。

・色々と勉強させて頂き、ありがとうございます。感謝。
・初めての参加で、大変役に立ちました。

・地区の問題点（悩み）等を聞いてもらって良かった。
・議会に関心を持ってもらうためにも、もう少し若い世代の参加があった方が良いと思います。
・大変有意義な時間でした。意見交換会に参加できる人員を増やす方法（年齢別）。
決定した事業にはスピードをもって完了して欲しい。

議会カフェの進め方について
・以前の時より、調べて回答が直ぐに出てくるので、進化していると思った。
・色々な話が聞けて良かったです。前回の質問に直ぐに回答して頂いたことも、ありがとう
ございます。いつもお疲れさまです。今後もよろしくお願いします。
・今後の防災を考慮した対応について話し合いたい。もっと市民の課題があります。
突っ込んで話し合いたい。

・大変有意義な議会報告会でした。特に意見交換会の時、市議会議員さんは我々市民の話を
良く聞いていただき、分かりやすく説明して頂きました。ありがとうございました。
山陽小野田市の為、議会運営頑張ってください。
・参加された皆さん、みんな活発に意見を出されて良かったと思います。その分、まだまだ
言いたいこともあり、抑えなくてはならないこともあった。もっと自由討議の時間があると

良かった。

・広く意見を聴いて下さるのに感謝です。時間が少なくて言い切れない所もある。数ある

ことが救いです。皆の声を聴いて下さるチャンス、ありがたいです。動画がだんだん分かり
やすくなったと思います。
・時間が短い。回答があいまい。

  自由記述欄



・時間が不足。またの機会に。

・情報交換しやすい場で大変良かったです。
・議題のみでなく、色々な事を聞き出してくれて良かった。
・色々な意見が聞けて、大変役に立ちました。
・有意義であり、続けて欲しい。
・グループ分けが分かりやすい様にして欲しかった。

・動画内容の資料が欲しかった。

要望その他
・とろい。何でも遅い。
・今回の議会カフェに、何故、市長は出席しないのか。
・市民体育館に冷暖房が導入されることで、より快適に使えるようになることを楽しみに

しています。
・企業誘致に併せて、社員の市内居住を計画すべし。
・RMOの進み具合に興味を持って（勉強して）、行政に臨んで欲しい。
・勉強不足で参加させて頂きました。ご迷惑をおかけし申し訳ありません。私は徒歩か
自転車が交通手段です。歩道が狭く、高齢者若しくは身体障碍者の方が利用される電動

シルバーカーとよくすれ違います。若い方の自転車のマナーはどうでしょうか？高齢者、
障害者に寄り添う心を持って頂けるような教育を皆で考えなければならないのでしょうね。
・動画がとても見やすかったです。企業誘致やふるさと納税に関して市内のバリアフリー化

に関して、もっと一般質問で取り上げてください。

・スポーツ（スケートボード等）が出来る市にして欲しい。施設が欲しい。
・災害と小規模事業で取り組んで欲しい。子どもの要望する施設を。

・スポーツ施設など、すぐにとは言いませんが、次世代の子ども達へのために。市民プール
の施設を良くして欲しい。
・古式行事の補助金のアップをお願いします。

・季節にあった飲み物を（要望）

・そらうみをしっかり応援してください。
・あらゆる世代が交流できる、よき山陽小野田市であって欲しい。地元で仕事ができ、
住み続けられる様な受け皿を。

・自治連との交流を図りたい。交流を希望する（自治会長の役割、体制。災害時の伝達の
流れ、特に高齢者への支援。議会の報告でない）



議会カフェの開催日程(案)

１９:００～２０:３０
(１８:００～２１:３０)

１１月７日(木)

不二輸送機ホーム(小ホール)

Ａスクエア(２階　会議室１Ａ１Ｂ)

開催日
開始時間

(集合・解散含む時間)
会場

１４:００～１５:３０
(１３:００～１６:３０)


